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河北华密新材科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

√特定对象调研  

□业绩说明会  

□媒体采访  

□现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

√其他 （线上会议） 

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2025 年 3 月 3 日至 2025 年 3 月 5 日 

活动地点：河北华密新材科技股份有限公司会议室 

参会单位及人员：申万宏源、银河证券、国投证券、东北证券、西部证券、

汇美盈创投资、大象资产、博时基金、同泰基金、国投创业、上海利位投资管理

有限公司、中央汇金投资有限责任公司、深圳市明己贸易有限公司、绿地金控、

上海喜世润投资管理有限公司、中兵财富资产管理有限公司 

上市公司接待人员：董事长李藏稳先生；总经理李藏须先生；副总经理赵红

涛先生；董事会秘书李君娴女士；财务负责人翟根田先生 

三、 投资者关系活动主要内容 

问题 1：公司业务涵盖橡胶材料、工程塑料、橡塑制品，未来公司的重点



发展方向是什么？ 

回答：公司一直以来以及未来都是围绕特种橡胶、特种塑料及其制品做研

发、生产、销售，公司成立的特种橡塑产业技术研究院主要是从材料端到制品

端的产品开发，以材料为支撑，发展制品。 

问题 2：公司的材料毛利率相对制品较低，但扩产的项目在材料端，未来

会向下游应用延伸更多，还是在材料端？ 

回答：未来材料和制品两方面都会延伸，2024 年公司的橡胶材料产能利用

率已达到 90%以上，需要扩产，橡塑制品的产能利用率在 70%左右，同时在根

据产品开发需求新增生产线，募投项目之外的自润滑轴承、高温硅橡胶方面新

增了产线。 

问题 3：公司的产品涉及的领域比较多，是根据下游的需求扩产能吗？公

司扩产的产能主要针对哪些领域？ 

回答：对的，根据客户的需求扩产能，汽车领域配套的客户有长城、一汽，

现在通过了比亚迪的认证，正在报价阶段；高铁上，我们参与了复兴号、和谐

号车的钩缓部分和电气部分的配件；工程机械方面，我们给三一重工配套，也

参与了徐工的产品开发；石油石化领域，我们跟北石机签订了战略合作协议，

开发钻井用的密封件产品；航空航天方面主要针对特种橡塑材料开发产品。这

些领域都有扩产，新增产线。 

问题 4：公司橡塑制品的毛利率与同行业相比较高的原因是什么？是否与

汽车领域的制品占比较高有关？ 

回答：公司的橡塑制品都是根据客户需求定制化开发的，定制化产品放量

后毛利会降，但我们每年都会开发新产品，客户会付开发费用；与汽车领域的

产品相比，其他领域的毛利率要高一些。 

问题 5：公司募投项目的建设进度怎么样，生产线基本上都转固了吗？ 

回答：特种橡塑产业技术研究院（扩建）项目的中试熟化基地已经转固，

研发大楼和专家公寓在都已封顶，今年会转固，特种工程料项目已完成 12 条

产线的建设，目前正在小批量生产；特种橡胶材料项目已进入建设期。 

问题 6：公司的特种橡胶新材料项目扩产后，产能至少会翻倍，请问新产

能大概什么时候能释放？产能释放会带来新的增长吗？ 



回答：特种橡胶新材料项目目前已完成征地，进入建设期，建设期大概为

一年半，产能会在 2026 年逐步释放，会根据客户的使用情况增长。 

问题 7：公司在研的自润滑轴承与其他上市公司的自润滑塑料从性能和使

用场景上有什么区别吗？ 

回答：我们根据中航工业和中国中车的需求，同步开发自润滑轴承产品，

同时相关的专利也在申请中。 

问题 8：公司现在橡胶的成本变动怎么样，对公司的毛利影响会是怎么

样？预估 2025年毛利还能保持稳定吗？ 

回答：橡胶材料的原料占成本比重较大，其波动对毛利影响较大，但公司

会在原料价格处于低位时，进行较大的库存储备，以减小原料价格波动对成本

的影响，现在来看橡胶材料的成本比较稳定，2025 年预计可以保持稳定的毛

利。 

问题 9：过去两年公司营收变动不是特别大，2025 年到 2026 年，公司的

产能释放和客户导入方面会不会有比较大的一些变化？ 

回答：会有调整，预计不会有太大的变化，2025 年会有新客户和新产品释

放。 

问题 10：中高端的产品可能量不会特别大，公司有确定客户需求后立项，

还是先立项再找客户？ 

回答：两种情况都有，根据客户需求开发产品，有的前期规划挺好，但不

一定都能达到预期效果，公司研发的新产品比较多，有的还没上量；获取了行

业信息时，会储备相关技术，立项开发产品。 

问题 11：公司与主机厂同步开发新产品，是否主要应用于新车型中？ 

回答：和主机厂同步开发的产品大部分来自于新车型，另外一种情况是在

主机厂做技术改进时，有产品开发需求。 

问题 12：PEEK材料研发进度怎么样了？这块公司是做材料还是做制品？ 

回答：PEEK 材料还在客户验证中，它验证的周期相对要更长一些，验证

要求更苛刻。我们是从材料到制品都有技术。在原有的树脂材料满足不了需求

的情况下，我们在原树脂的基础上增加给它赋能，比如增强增韧，增加它的电

性能，还有隔热导电强度，满足这些特殊要求后，再把材料做成制品。目前已



供应的制品是在四五年前开发的。 

问题 13：公司能不能展望一下对于未来两年，什么领域会出现爆发式增

长？ 

回答：针对特种功能材料这方向是要增长的，特种橡胶、特种塑料，比如

说耐高温、耐低温、绝缘导电，阻燃的，像这一类的特种材料，我们聚焦特种

橡胶和特种塑料这个方向。另外，像是新能源汽车和高铁会有大的增速，高铁

的以旧换新的政策会有新车替代。 

问题 14：公司高端有机硅产品线的进展如何？这个项目的下游使用在什

么领域？ 

回答：这个项目在年前实验室和产线已建好，现在正在做试生产，目前产

品主要用在航空航天领域。 

 

 

河北华密新材科技股份有限公司  

董事会  

2025 年 3 月 5 日  
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